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怕陳文敏落選反對派誣指特首打壓
砌詞受迫害曲線造勢 譚耀宗反對立會濫權查流言

立法會昨日繼續討論施政報告致謝動議。反對派又借題
發揮為陳文敏「護航」。公民黨議員陳家洛揚言，特

首身邊人士竟親自致電「干預推薦陳文敏」，令學術自由遭
受前所未有的威脅，即使「茶餘飯後」都不離「干預」的思
想，「細細聲但好有系統，好恐怖。」
工黨主席李卓人聲言，施政報告提出「毀港願境」，既批
鬥《學苑》摧毀青年思想自由，又「干預」港大副校長的遴
選自由，「法律學院是政府『眼中釘』。司長，你夠唔夠膽
面對質詢？特區由特首到任何官員，曾否致電港大遴選委員
會要求不要挑選陳文敏？」

無證據仍急倡引特權法
民建聯主席譚耀宗在會上反駁指：「彷彿原來學校不能被
批評，港大師生更加不能受批評。」他並指，特首對「港
獨」思想的勸喻被視為「打壓」，「事實是，反對派驚陳文
敏選唔上，於是砌詞稱被打壓，在無證據下質疑特首身邊人
士干預遴選等諸如此類。細細聲講吓又話唔得，咁仲有無言
論自由？甚至急不及待提出使用特權法作出調查。陳文敏的

支持者唔使咁擔心？他的所作所為社會自有公論！」

謝偉俊：濫用學術自由
港大校董會成員、建制派議員謝偉俊形容，部分政界、學

術界、宗教界人士，近年都走出自己的本位，參與高度政治
化的行動，但當被別人批評時，有關人士卻立即「戴返頂
帽」，聲稱對方是侵犯學術、宗教等自由，「若大學法律系
教授經常參與政治行動，對其學生不公道。因為一旦學生不
認同或參與有關活動，可能對他們形成有形無形的壓力。」
他並舉例指，香港法官很少表達本業以外的意見，故認為
日前有法官以「國恥」形容內地奶粉問題，是一種政見表
達，但做法危險，「現時不適宜引用特權法調查陳文敏事
件。政府官員與反對派議員之間劍拔弩張，一點舉動都可能
造成過分解讀，情況令人遺憾。」
譚耀宗其後出席民建聯年宵市場攤位開幕儀式時進一步批

評指，有人時常幻想被打壓，反對派稱要引用《權力及特權
法》調查事件無必要，而且是「造聲勢」「批評一下也不
行，講一下也不行，反對派是無理由，而且雙重標準！」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本報早

前獨家披露，港大前法律學院院長陳文

敏任內「重政治輕學術」，研究成績遠

遜中大法律學院，反對派竟無限上綱

「死賴」是「政治打壓」。立法會昨日

討論施政報告致謝動議，反對派繼續

「瘋狂反擊」，聲稱學術自由「遭受前所

未有威脅」。建制派議員狠批反對派是擔

心陳文敏無法當選港大副校長，才砌詞狡

辯「被打壓」，民建聯主席譚耀宗更批評

指，有人時常幻想被打壓，反對派稱要引

用特權法調查事件是無必要，只是為「造

聲勢」，雙重標準，「連細細聲講吓都唔

得，仲有無言論自由？」
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香港文匯報訊（記者馮婷芝）近日部分媒
體流傳不同版本的「消息」，指控特首梁振
英及行政會議成員曾致電港大校務委員會成
員，干預該校副校長遴選，但卻從沒人證及
物證出現，多名港大校務委員更公開表明從
沒有政府人員與自己接觸。對無辜成為被指
控對象，行會成員張志剛昨強調，自己連港
大校務委員名單也沒有，對港大法律學院教
授陳文敏會否擔任副校長也無興趣了解，又
強調遴選有既定程序，決定權在港大手上。

沒致電校委討論
行政長官辦公室前日已發聲明，指對有關失

實指控深表遺憾，惟個別媒體仍執着其「消
息」，要求被指控者解釋。其中有份被指控的
張志剛昨也表明，從沒有致電給港大校委會成
員，參與及討論港大法律學院教授陳文敏會否

擔任副校長的問題，就算茶餘飯後也沒有討論
過，亦都沒無興趣了解。
他又指，港大副校長遴選有既定程序，決
定權在校方。對問及特首梁振英被指干預遴
選，張志剛表示從沒有與梁談過相關問題，
難以回應。
至於港大校內人士，校長馬斐森和首席副

校長錢大康昨都未有回應有關傳媒只依據
「消息」所作的指控。而初步預計在本月24
日開會的校務委員會，主席梁智鴻昨指未知會
否討論副校長任命。前日已表明沒有收到所謂
「施壓電話」，並要求指控者拿出證據的校務
委員文灼非昨則指，自己已擔任委員8年，曾
處理不同的高層任命，當中馬斐森出任校長是
爭議最大的一次，但校委會也只進行討論，未
有投票遴選委員會的推薦。他又指，如外界意
圖干預大學高層任命，學術界不會接受。

「不合作」脅持民生 陳勇批似「恐怖分子」

何耀明間接承認國際研究不足
香港文匯報訊（記者 馮婷芝）教資會

「研究評審工作（RAE）2014」反映香港大
學法律學院研究質素未如理想，在評審進行
期間擔任院長的陳文敏難辭其咎。現任學院
院長何耀明在接受傳媒訪問時稱，他將會要
求部分學者在進行本地研究的同時，調撥
10%至15%時間進行國際研究，以配合RAE
的評審要求。

要求學者調撥時間「加碼」
港大法律學院院長及多名教授日前不約而

同，集體接受部分傳媒訪問。何耀明在訪問
中稱，法學院會繼續保障學術自由，學術與
人事均不受會政治影響，又稱教資會RAE是
次評審重視國際學術研究水平，「未能反映
學院在本地研究的表現。」不過，他也說，
在不影響學者促進本地法律發展的前題下，
會要求部分學者調撥10%至15%時間進行國

際研究。
曾任院長的法學院教授陳弘毅則表示，法

學院重視研究、教學和社會服務，不會因為
推動本地法律發展工作不受國際重視而放
棄，他又指學院內有很多立場不同的老師，
不應因為其中一人的行為，當作整體學院都
跟隨其傾向。
《南華早報》昨日又報道，現身在英國的

陳文敏聲稱，因自己去年7月以來大多數時
間都不在香港，對事件所知不多，拒絕評論
有關特區政府干預遴選副校長的報道。不
過，他早前稱，就港大法律於RAE表現欠佳
的批評，是因為自己有望被薦任副校長而作
的「政治打壓」，口風似乎不一。
他又稱，香港特區政府「對大學的影響力」

應作檢討，例如由特首擔任所有公營大學校
監，角色並不清晰，又質疑大學校委會或校董
會部分成員由特區政府委任是否恰當。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會昨日辯論施
政報告致謝議案有關政制發展部分，多名議員表明支
持按全國人大常委會的「8．31」決定，落實2017年
特首普選，批評反對派要求重啟「政改五步曲」，是
只顧講自己夢想，罔顧政治現實。政務司司長林鄭月
娥表示，政制發展處於關鍵時刻，希望社會抓緊普選
機會，作出明智決定，重申政府會堅持到最後一刻，
只要有一線機會都會努力爭取，不會輕言放棄。

葉太：決定符合國際慣例
行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀在會上表示，
國家沒有進行普選的經驗，但願意冒着風險讓香港先
行落實特首普選，是一份大禮物。她表示，普選是指
「普及而平等」的投票權，世界上沒有完全開放的選
舉，提名權從來是由政治體制決定，因此「8．31」決
定完全符合國際慣例。
她相信落實政改後，中央日後會願意商討優化普選
安排，但倘若現時放棄普選機會，她擔心香港可能至
2047年都沒有普選。

林健鋒：為反而反嘥公帑
行會成員、經民聯副主席林健鋒直言，推進民主及
改善民生是最符合香港發展情況，但反對派無視「一
國兩制」，更提出「命運自決」，「背後動機究竟是
挑戰中央權威？抑或顛覆國家？總之梁振英提咩都反
對，令立法會每日燒銀紙，希望反對派能夠華麗轉
身。」

梁君彥：叫價高罔顧現實
經民聯主席梁君彥批評，反對派要求重啟「政改五步

曲」，是只顧講自己夢想，無視「一國兩制」，犧牲全
港700萬人利益，又指反對派提出以取消立法會功能界
別，換取通過政改，是叫價太高，罔顧政治現實。

張華峰：極盡所能「抽水」
經民聯議員張華峰表示，政改正值關鍵的抉擇時

刻，但反對派只想推翻人大決定，不斷興波作浪挑撥
矛盾，「究竟反對派為民主做過甚麼工作？……不斷
以『真普選』口號興波作浪，極盡所能『抽水』，
『佔中』後更變得偏激，不斷杯葛、拉布、謾罵，令
政府熱情只換來一盤盤冷水。」

陳健波：受害是全港市民
保險界議員陳健波盼反對派「積下口德」，再「企
硬」受害的是全港市民，「我已經受夠反對派的虛
偽，被激進派牽着鼻子走，大家唔好再搞死香港。中
央與香港儼如兩父子，香港自細被縱慣，要求父親俾
間公司你管，否則以自殘威脅，故父親決定俾住半間
你管。」
林鄭月娥總結發言時表示，距離第二輪政改諮詢結

束還有3星期，希望社會各界踴躍表達意見，指自己
出席座談會及派發單張時，感受到市民都熱切期盼可
在2017年普選特首。她希望社會抓緊普選機會，在向
前行一大步和原地踏步之間，作出明智決定。

袁國強：回歸法律基礎
對於反對派指稱「8．31」決定違憲，律政司司長袁

國強反駁指，任何地方的政改，除了政治考慮，亦必
定有法律考慮，香港基本法及人大決定必須得到充分
尊重和落實，希望議員回歸法律基礎上討論政改。
他又說，即使有崇高理念，也不可採用違法的方式
表達訴求，指因應「佔領」行動，政府絕對有責任維
持社會秩序，不可能容忍及默許不守法態度蔓延，否
則會對社會引起深遠及負面影響。

譚志源：現屆政府不重啟
政制及內地事務局局長譚志源則指，「撤回人大決

定」是不切實際、不可能，重申倘政改被否決，現屆
政府在2017年前都不會重啟政改。他又批評民主黨議
員何俊仁計劃發動「辭職變相公投」是浪費公帑，重
申「公投」在香港沒有憲制基礎，亦無法律效力，促
請反對派放棄錯誤做法。

反對派攻擊特首令人憂慮
香港文匯報訊（記者鄭治祖）反對派在立法會大

搞「不合作運動」，令行政立法關係漸趨緊張。政
務司司長林鄭月娥昨日總結發言時表示，特首及特
區政府重視行政立法關係，指現時行政立法機關未
去到完全不能合作的地步，但反對派對人不對事，
經常對特首作無理指控及人身攻擊，情況令人憂
慮。
林鄭月娥表示，有議員慨嘆行政立法關係處於
「冰河時期」，她認為目前行政立法機構並非完全不
能合作，而是部分議員因政制發展有不同意見，及對

特首梁振英採取對人不對事的「不合作運動」，在立
法會上對梁振英惡意批評，甚至無理攻擊。她直言，
改善行政立法關係需要雙方努力，希望立法會運作早
日重回正軌。
她續指，反對派在財委會拉布，損害行政立法關
係，政府無可奈何要採取應變措施，將部分拖延已久
的撥款申請納入財政預算案，安排合法合情合理。她
懇請採取不合作態度的議員，在今日舉行的財委會停
止拉布，通過設立創新及科技局的撥款，否則繼續拉
布只是虛耗光陰，最終受害的是全港市民。

■譚耀宗批評反對派幻想被打壓是為「造聲勢」。 梁祖彝 攝

鄭其建稱遭示威者屈「毆打」
香港文匯報訊 本報日前報道灣仔區議員鄭其

建，因本月8月下午在屯門時代廣場「反水貨
客」事件中，涉及一宗衝突事件，被警方以「普
通毆打罪」拘捕，並獲保釋候查，須於3月上旬
到警署報到。對此，鄭其建向本報解釋說，當時
他並非參與「反水貨客」行動，而是剛好路經此
處，其間與個別懷疑示威者發生肢體衝突。事後
被警方拘捕。

路經「反水貨客」行動爆衝突
鄭其建向本報表示，當天他是私人原因赴屯

門。下午5時許，他準備走進屯門時代廣場飲下

午茶時，突然前方路旁有多
名高喊口號者快速走來並擋
在前面，他於是想撥開對方

的手欲走進商場，但反遭對方多人用粗口責罵，
因此雙方出現口角，後來並發生肢體碰撞。
「警方到場後將我與示威者分開，整個事件前

後約1分鐘。」鄭其建說，對方多人在接受警察
問話時，反指他毆打示威者，因此事後被警方指
涉嫌「毆打」，將他帶返警署問話。
此宗本月8日下午發生在屯門的「反水貨客」

行動，由「熱血公民」等激進組織發起。約有數
百人參加，示威者一度衝進屯門市廣場及相連的
屯門時代廣場，由於場面混亂，警方須使用胡椒
噴霧控制場面。包括鄭其建在內，當日共有13人
被捕。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）面對反對派在
議會大玩「不合作運動」，聲言要否決政改方
案，及拉布阻礙成立創新及科技局，民建聯主席
譚耀宗昨日呼籲反對派勿因個人政治意圖而抹殺
500萬選民普選的願望，同時停止拉布，讓創科
局撥款順利通過。民建聯副主席陳勇更批評，反
對派如「政治上的恐怖分子」，脅持民生議題作
他們的政治籌碼，完全無法體現民主精神。

民記促收布批創科局撥款
譚耀宗昨日出席民建聯年宵攤位開幕禮時，表

達自己對羊年的願望。他表示，冀市民以至整個
社會皆「喜氣洋洋」、「三羊開泰」，更重要
是，祈盼香港2017年能成功落實「一人一票」普
選特首；面對現時反對派在議會拉布，以阻延創
科局成立，譚耀宗更盼反對派放棄拉布，使創科
局得以順利通過。
對於今日立法會財委會只剩下8個小時審議設立

創科局的撥款，譚耀宗指出，由於不少議員計劃於
春節期間離港，故預期今日的財委會完結後，並不
會加開會議，所以時間相當緊迫。但反對派議員至
今沒有絲毫讓步的跡象，譚耀宗嘆道，「如果他們
想玩，亦不想(創科局)通過的話，其實是可以做得

到，因為否決權根本掌握在他們手上。」
被問到對通過政改方案會否感到悲觀，譚耀宗

強調，現時非思考悲觀或樂觀的問題，民建聯會
全力支持特區政府，並繼續發聲，帶出落實普選
是市民大眾的共同願望，更斥反對派「只是擔心
自己無法入圍(才反對)」，而抹殺500多萬選民
「一人一票」普選的共同願望。
民建聯副主席陳勇亦笑言，雖然過去的馬年較為

紛亂，但甲午年在歷史上多現紛爭是正常的事，而
羊年的來臨，皆屬「喜氣洋洋」及「三羊開泰」之
象，他對香港政局亦予此期望。不過，他強調，
「真正有質素、有承擔及有真正民主水準的領袖，
應議事論事，並在政治體制立場上謀求共識，且要
基於民主法治精神的核心價值去行事。」

拿民生議題作籌碼極不道德
他續批評，政治爭拗打亂民生議題，如創科局
和漁業撥款均因反對派拉布而受阻礙，批評反對派
若有承擔，都不應該用民生議題做人質，用民生議
題作籌碼，「不然，(反對派)會予人一種『政治上恐
怖分子』的印象，好像綁架，拉住人做要脅一
樣。」他批評，這樣是非常不道德的，完全無法體
現民主精神，強調應將政治與民生兩者分開。

■譚耀宗昨出
席民建聯年宵
攤位開幕禮時
稱，盼望反對
派放棄拉布，
使創科局得以
順利通過。

黃偉邦 攝

■譚志源
指，重申
倘政改被
否決，現
屆政府在
2017 年前
都不會重
啟政改。
梁祖彝 攝

■袁國強
希望議員
回歸法律
基礎上討
論政改。
梁祖彝 攝

■林健鋒
批評反對
派 無 視
「一國兩
制」。
梁祖彝 攝


